



# Mi Universidad

*Nombre del Alumno: Ariadna Vianney Escobar López*

*Nombre del tema: Atención primaria en salud y la importancia de su aplicación*

*Parcial: 3*

*Nombre de la Materia: Interculturalidad y Salud*

*Nombre del profesor: Malleli Yazmín Laparra López*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana*

*Cuatrimestre: I*

*Fecha de entrega: 17 de noviembre de 2023*

## **ATENCIÓN PRIMARIA EN SALUD Y LA IMPORTANCIA DE SU APLICACIÓN**

La atención primaria en salud representa un modelo de atención, es una estrategia integral de organización y operación de un sistema de salud como un todo, que tiene como objetivo que se ofrezca la salud como un derecho universal, que se basa en la atención integral e integrada de acciones encaminadas hacia la promoción de la salud, la prevención de enfermedades y la intervención basadas en la población, quiere decir que este representa el primer nivel de contacto de las personas, las familias y la comunidad así como el mantenimiento y mejoramiento de cada uno de ellos y que no solo se trata de la parte de promoción si no además se trata de la parte de tratamiento terapéutico diagnóstico. Para mantener y equilibrar el nivel de salud de la población hay cinco dominios importantes que contemplan los determinantes sociales de salud y el contexto social y político de las comunidades donde será implementado, en donde se habla de sistema como una estructura social que esta integrada por un conjunto de personas, así como la suma de organizaciones, instituciones y recursos cuyo objetivo principal es mejorar la salud de la población, el cual debe ser universal, se debe dar una atención integral equitativa y eficiente, y que debe ser flexible y participativo. El dominio de sistema esta integrado por los componentes, gobernanza y liderazgo, financiamiento de la salud y el ajuste de las necesidades de salud de la población, todo esto son decisiones y planes que toman los gobiernos con el aporte de otras partes interesadas para lograr un objetivo específico de atención médica, el otro dominio nos habla sobre la entradas de aquellos subcomponentes que son necesarios para la APS, pero que en ocasiones no son suficientes para un desempeño más sólido y completo de este modelo de atención, se basa en la disponibilidad y acceso de los insumos en las unidades de salud y que también refleja si los sistemas establecidos para garantizar la disponibilidad de insumos esta funcionando como puede ser insumos y medicamentos, infraestructura de las unidades de salud, sistemas de información, fuerza de trabajo y fondos. El tercer dominio nos dice sobre la prestación de servicios en la atención primaria en salud que refleja la relación entre la oferta del personal de salud, la infraestructura de las unidades de salud, los suministros y la demanda que hay entre estos como sería las necesidades que cada individuo tiene y el acceso con los que cuentan. El cuarto dominio que son las salidas en la APS, donde se tiene la cobertura efectiva del servicio de salud, en donde se generaliza la cobertura de las acciones en la salud, la atención y el acceso de servicios. Y el ultimo dominio los resultados, que enfatiza en el estado de salud de las personas, así como las respuestas que tiene la población, la equidad, la eficiencia y la resiliencia de los sistemas de salud. La importancia de su aplicación es que la APS es el enfoque más inclusivo, equitativo, costoeficaz y efectivo para mejorar la salud física y mental de las personas, así como su bienestar social, actúa no solo en la promoción a la salud si no también en aquellas situaciones de crisis para que los sistemas de salud sean más dinámicos en la detención de primeros signos de epidemias y estén más preparados para actuar de forma temprana contra ellas, también contribuye en las respuesta de aquellas demandas de servicios, así como también a prevenir y detectar de forma temprana distintas patologías de las personas evitando que estas se vuelvan costosas y difíciles de tratar, que esto tendría un gran impacto en los costos económicos, así como la mejora de los servicios de sanitarios permitiendo la participación comunitaria, es importante porque aumenta el bienestar de las personas, disminuye la mortalidad materna e infantil, contribuye a la calidad de la vida, incrementa los años de vida saludable, es justa y equitativa, proporcionando a todas las personas acceso a servicios de salud esenciales en sus comunidades, ayuda a las comunidades a detectar y detener los brotes locales antes de que se conviertan en epidemias mundiales.

## Bibliografía

[https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/828977/Gu\\_a\\_de\\_Estudio\\_APS.pdf](https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/828977/Gu_a_de_Estudio_APS.pdf)

<https://www.paho.org/es/temas/atencion-primaria-salud>